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AA4 委員訪談

自去年6月以來，香港社會的動盪不
安、青年問題的日益凸顯都對各界

產生了不利的負面影響，郭晉昇作為香港
再出發大聯盟的共同發起人之一，看在眼
裏，焦慮在心，為此竭盡所能搭建溝通橋
樑、提升業界質素，令業內青年重拾愛國
情懷，重回生活正軌。

把握機遇心繫青年發展
作為香港再生資源總商會的創會會長，

帶領商會新生代走訪內地，深層次了解行
業進程、祖國發展是他多年來孜孜不倦的
努力所在。他說道：「兵隨將領草隨風，
這些青年都是未來的企業家，如果他們都
不了解祖國日新月異的發展變化，更別說
他們帶領下的數以百計的員工了！」秉持
着將青年工作做到高效、深入的理念，且
面對回收利用再生資源各院校並無對口專
業的業界困境，郭晉昇每年堅持為會員企
業組織相應課程，提升職業、環保法律等
知識，以拓寬業界的視野，為青年今後的
發展做足準備。
同時，他亦從多次的帶團經歷中學會融

入青年、體會青年思想，他常以自身經歷
勉勵當代青年要善於觀察生活、發現機遇

並朝着目標腳踏實地的前進。
郭晉昇於志學之年來到香港求
學，繼而再到日本進修，這期
間偶然發現電器回收的價格不
斷飆升，不禁令他想去一探究
竟，自此，他便開始投身到資
源回收再利用的行業中來。他
表示：「隨着高速的工業發展
和普遍的城市化趨勢，大家對
電器、電子產品等的需求與日
俱增，而通過資源的回收再利
用，以產生新材料來製造新產
品，能夠減少資源浪費，促進
社會可持續健康發展」。

積極探索「一帶一路」
如今，郭晉昇在為香港社會

努力創造可持續居住環境的同
時，亦將環保事業發展至老撾、泰國等多
個「一帶一路」沿線國家及歐美地區，他
建議青年懷揣開放包容的心態，積極走出
去，探索新機遇。
他續指，「一帶一路」不僅為全球的經

濟復甦提供了重要平台，更為青年的發展
鋪設了一條康莊大道。令其欣喜的是，他

帶領的商會青年交流活動，亦能夠有效幫
助一批又一批的青年熟悉不同國家、地區
之間社會規則，規避創業風險，但幫扶雖
重要，首要前提是青年應有明確的發展目
標。他強調，「三百六十五行，行行出狀
元，切忌高不成低不就，為自己未來的發
展制定短期的小目標和長遠的大目標，腳

踏實地、力學篤行，無
論是『粵港澳大灣
區』還是『一帶一
路』都有許多發展機
遇有待青年探索」。

港清高鐵激發活力
在關注青年發展的

同時，郭晉昇亦發揮港
澳政協委員雙重積極作
用，不忘時刻關注清遠
市的發展建設，為清遠
市融入大灣區一小時生

活圈、打造靚麗城市名片建言獻策。他了
解到，當前清遠籍在港鄉親至少8萬人，
清遠訪港旅客、在港讀書及工作人數也日
益增多，但是，由於無直達港清兩地的高
鐵站點，兩地人員經高鐵往返只能選擇在
深圳或廣州換乘，其單程總耗時較長且不
甚便利。
此外，隨着近年長隆國際森林度假區項

目落戶清遠，國內首條中低速磁浮旅遊專
線——清遠市磁浮旅遊專線動工建設，他
相信，清遠未來發展勢頭將更加迅猛。因
此，他建議，城市交通建設也應提前謀
劃、加強配套，促進港清高鐵連接，打破
出行壁壘，利用好大灣區和現行示範區
「雙區驅動效應」，堅持轉型發展、創新
發展、高質量發展，盡快開通兩地直達往
返站點，將利於推動兩地間更深層次的合
作交流，同時，也有利於清遠進一步引進
資金、技術和人才，進一步發揮愛國愛港
愛清力量，激發創造活力。

■清遠市政協委員、香港再生資
源總商會會長郭晋昇
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郭晉昇從事環保行業已

超過25年，一直遵循嚴

格標準，為香港創造可

持續發展環境。與此

同時，亦憑藉着自身熱

情，肩負政協重任，致

力推動香港青年，融入祖

國發展大局。

■江蘇省政協委員林顥伊

江蘇省政協委員林顥

伊作為八零後，以滿腔

衝勁熱誠幫助青年發

展，為動物發聲。她認

真踐行港澳政協委員雙

重積極作用，為香港青年

重拾愛國情懷持續發力；

為兩地民心相通建言獻

策，以社會文明之義，促

人與自然和諧共生。

：心繫青年促共融關注動物倡立法
林
顥
伊

「大膽假設、小心求證」是林顥伊送給
當代香港青年的八字箴言，針對

香港近一年來因社會動盪而突顯出的青年
發展及教育方面的問題，她同處芳年華
月，感觸頗深，故此建議，青年應秉持開
放的思維，放眼「一帶一路」「粵港澳大灣
區」，探索廣闊的天地，嘗試更多的可能。

重視語言學習激發魚水深情
幫助香港青年發展，推動兩地交流融

合，是她一直以來潛心研究、不斷思考的
方向所在。面對當前兩地青年交流中所遇
到的瓶頸，她表示，許多傳統的青年交流
計劃多以企業實習、文化考察等形式為
主，過程中難免從早到晚安排過滿，從而
令同學們缺少了較多可以自由活動的空
間，由此而造成的抗拒心理，也就不難理
解。因此，她建議，「未來可根據香港青
年的興趣愛好調整活動時間，當他們能夠
充分發揮主觀能動性去探索當地的飲食習
慣，或是與當地人攀談閒聊，這都將會實
現真正的文化交流，而不僅僅是走馬觀花

的參觀瀏覽。」
此外，針對香港與「一帶一路」及「粵

港澳大灣區」人文相近、地緣相通的區域
優勢，在促進多地民心相通上，林顥伊也
獨具隻眼。她直言，香港的定位不應只在
於金融、法律等傳統的優勢行業，語言技
能的掌握也至關重要。林顥伊學生時代時
先後就讀於香港、歐洲、美國，她從自身
經歷出發，認為語言相通會成為青年融入
當地、尋求自身發展的一個很好的切入
點。以學習語言為興趣萌芽的起點，繼而
前往「一帶一路」沿線國家工作、生活，
於潛移默運中體會不同國家的人文歷史、
經濟發展，以至生活上的方方面面，這其
中，最為重要的是要具有國際視野。同
時，她亦觀察到，內地在形如外交人才的
培養上已投入許多，但香港仍有待重視。
「在內地，很多大學已有教學成熟的多

語言本科，但香港主要都是日、韓、西、
德；俄語、阿拉伯語較少；南亞、非洲等
就沒有。因此，未來可以考慮提供機會給
香港青年去內地修讀他們感興趣的語言科

目，不僅可以做到資源的有效整合，也利
於促進真正意義上的民心相通」。

促進動物保護關注行業發展
林顥伊作為愛護動物人士，一直以來致

力於普及人與動物和諧共融的理念，同
時，她強調，獸醫行業在香港的發展潛力
仍有待發掘。她表示，獸醫不僅是眾所周
知的醫療業務，在飲食、保育等其他方面
獸醫仍有着舉足輕重的作用，如許多信仰
伊斯蘭教的地區，其所有肉類及禽類的清
真認證證書必須得到獸醫服務局的認可才
能夠進入市場流通，而食用進口食品佔據
了港人生活的日常，有見及此，獸醫之於
香港的重要性自然毋庸贅述。
但獸醫行業在香港的進修與發展仍有

許多局限性。林顥伊表示，「近年來，
城大獸醫課程的設立雖為香港動物醫學
教育的一個重要里程碑，並為年輕人提
供新的事業發展方向，但其發展仍需更

廣闊的市場支持」。因此，她建議青年
應放眼世界或大灣區，學習完備的專業
知識並爭取做行業翹楚，以尋求更多發
展機遇。作為政協委員，林顥伊亦時刻
關注着動物保護法的進展。她表示，內
地對待動物的價值觀念正在發生急劇變
化，從今年全國人大《關於全面禁止非
法野生動物交易、革除濫食野生動物陋
習、切實保障人民群眾生命健康安全的
決定》的提出，到3月份，深圳全面禁止
食用野生動物條例的立法公布，貓、狗
等動物將禁止成為「盤中餐」，這不僅
是防控重大公共衞生風險的需要，也是
促進人與自然和諧共生，打造城市文明
典範的需要，並對香港日後加快推行動
物保護相關法例起到了極大鼓舞作用。
她寄語有志學習獸醫專業的青年，希望
他們登高博見，在兢兢業業的同時，懷
揣推廣保護動物的使命，為人與動物的
和諧共生作出貢獻。

：躬親環保助港榮創造機遇惠青年
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■林顥伊鼓勵年
青人積極參與體
育活動，提升身
心健康。

■善待動物、尊重生命，林顥伊積極舉辦為動物發聲的活動。

■林顥伊成立非牟利組織Paws Hero，關愛動
物，同時為行業發展貢獻力量。

■郭晋昇擔任政協委員以來，心繫港清兩地發展，積
極參政議政，發揮港澳政協委員雙重積極作用。

■郭晋昇於疫情期間積極捐款捐物，合共捐贈25萬隻口罩通過不同的
渠道在社區內無償派發給無法購買到相應物資的香港市民。

■郭晋昇與志
同道合的業
界朋友籌組
「香港再生資
源總商會」，
團結一致，推
動香港經濟
民生穩步向
前，打造綠色
生態香港。


